



Ausstellung / Exhibition

**University of Koblenz-Landau
Goes International**

Eröffnung / Opening

**2. Dezember 2016 / 2nd December 2016
12 bis 14 Uhr / 12:00 - 14:00**

Campus Landau, Gebäude K, Erdgeschoss /
Campus Landau, Building K, Ground Floor

Impressum

Herausgeber: Präsident der Universität Koblenz-Landau

Redaktion: Welcome Center Landau und Alumni-Referat

Bilder: Fotolia (S. 2), Karin Hiller (Portraits)

Layout: Medienzentrum der Universität Koblenz-Landau



Durch die räumliche Nähe zwischen Welcome Center und Alumni-Referat/Unishop am Campus Landau seit Ende 2014 ist es in jüngster Zeit zu einer Reihe von Kooperationen zwischen diesen beiden Einrichtungen gekommen. So gab es beispielsweise 2015 die traditionelle adventliche Wein- und Honigprobe des Unishops speziell für die «Internationals», die so die kulinarischen Produkte unserer Region in vorweihnachtlicher Stimmung kosten konnten.

Die Produkte des Unishops sind bei unseren internationalen Gästen generell stets gut nachgefragt gewesen. Ganz egal, ob Studierende aus dem Ausland, Gastwissenschaftlerinnen und Gastwissenschaftler, ausländische Delegationen oder Gäste von Summerschools – sie alle suchen den Unishop auf, um ein Souvenir an den Campus Landau mitzunehmen.

Mit dieser Ausstellung vertiefen das Alumni-Referat und das Landauer Welcome Center ihre Kooperation. Die Ausstellung soll zeigen, wie international unser Campus heute schon ist. Hierfür wurden internationale Studierende für ein Fotoshooting mit unseren Unishop-Produkten ausgewählt. Wir wollen in dieser Ausstellung Menschen zeigen, die aus dem Ausland zu uns gekommen sind und die das Gesicht der Universität mittlerweile mitprägen. All unsere Portraitierten sind ein aktiver Teil unserer internationalen Studierendengemeinschaft. Sie setzen sich in besonderer Weise für ihre internationalen Mitstudierenden ein oder zeigen auf, wie internationale Studierende zu uns finden und ihren Alltag meistern.

Wir bedanken uns bei allen Beteiligten und wünschen viel Spaß beim Betrachten der Portraits!

Heidemarie Komor und Marion Kraft

The Welcome Center Landau and the Alumni department/University shop at campus Landau are located right next to each other since 2014. This proximity of the two offices has led to a series of cooperations. In 2015, for example, the University shop offered a pre-christmas honey-and-wine-tasting especially for internationals. Thus, our students from abroad could taste regional products in a festive setting.

The products of the University shop are very popular with our international guests in general. Students from abroad, guest researchers, international guests or summer school participants – all of them visit the University shop to get a souvenir of campus Landau.

This exhibition intensifies the co-operation between the Alumni department and the Welcome Center in Landau. It shows how international our campus already is. International students have been chosen for a photoshoot to present products of our university shop. With this exhibition we would like to portray students from abroad, who joined us and contribute to the diverse community of our university. All of them have become active members of our international student body. They commit themselves to supporting their international fellow students or show how they made their way to Landau and have faced the challenges of daily life in a foreign country.

We would like to thank everyone who helped realizing this exhibition.

Enjoy your tour around the portraits!
Heidemarie Komor and Marion Kraft

Nijat Narimanov

Azerbajjan
Aserbaidşan



Nijat Narimanov kommt aus Aserbaidşan und hat sein erstes Studium im Bereich Ökologie an der Staatlichen Universität Baku in der aserbaidşanischen Hauptstadt Baku absolviert. Nach seinem dortigen Abschluss 2015 kam er zum Sommersemester 2016 an die Universität Koblenz-Landau, um am Masterprogramm in Environmental Sciences teilzunehmen.

Um seinen Start in Deutschland zu erleichtern, besuchte Nijat schon in Aserbaidşan Deutschsprachkurse. Obwohl der gesamte Studiengang auf Englisch studiert werden kann, haben Nijat seine Deutschkenntnisse sehr bei administrativen Schritten geholfen und ihm den Alltag erleichtert. Da er sich für Fremdsprachen interessiert, wollte er auch in Landau seine Sprachkenntnisse weiter verbessern. Aus diesem Grund besucht er momentan Sprachkurse während des Semesters und nutzt die Gelegenheit im Alltag seine neu-erworbenen Kenntnisse zu testen. Dadurch spricht und versteht er mittlerweile bereits sehr gut Deutsch. Darüber hinaus teilt Nijat seine Erfahrungen mit neuen internationalen Studierenden und unterstützt diese sehr engagiert vor ihrer Ankunft und während ihrer ersten Schritte in Landau.

Nijat Narimanov comes from Azerbaijan and completed his bachelor's degree in Ecology at the Baku State University in Baku, the capital of Azerbaijan, in 2015. In summer semester 2016 he joined the Environmental Sciences program at the University of Koblenz-Landau.

In order to facilitate his start in Germany, he took German language classes before his arrival. Although Nijat is taking part in a study program which is completely taught in English, his German language skills have helped him with administrative steps and in everyday life. Taking an interest in learning foreign languages, he is eager to expand his German language knowledge further. Therefore, he has also been attending language classes at campus Landau and is putting his knowledge to test in daily life. And by now, he has already reached quite a good command of the language. Moreover, Nijat is sharing his experiences with newly arriving international students and supports them with great commitment before their arrival and during their first weeks in Landau.

Nicat Nərimanov Azərbaycanlıdır. O. -2015-ci ildə Azərbaycanın paytaxtı Bakı şəhərində Bakı Dövlət Universitetini Ekologiya ixtisası üzrə bakalavr pilləsində bitirmişdir. O. -2016-cı ilin yay semestrində Koblenz-Landau Universitetinin "Ətraf mühit haqqında elmlər" (Environmental Sciences MSc.) proqramına qoşulmuşdur.

Almaniya təhsilini müvəffəqiyyətlə başlamaq üçün o, ölkəyə gəlməmişdən öncə alman dilini öyrənməyə başlamışdır. Nicat təhsilini ingilis dilində davam etdirilməsinə baxmayaraq alman dilində aldığı biliklər ona gündəlik həyatında və inzibati işlərdə kömək edir. Xarici dilləri öyrənməyə böyük maraq göstərərək, o daim alman dilini təkmilləşdirməyə çalışır. Ona görə də o, Landau kampusunda dil kurslarında iştirak edir və bu bilikləri gündəlik həyatında tətbiq edir. İndi o, kifayət qədər yüksək səviyyədə alman dilini mənimsəmişdir. Bundan başqa Nicat Universitetə yeni gəlmiş tələbələrə öz təcrübəsi ilə bölüşür və onları Landauya gəlməmişdən əvvəl və ilk həftələrdə çox böyük məsuliyyətlə dəstəkləyir.

A Wind-Puir Rosalie Zongo

Burkina Faso



A Wind-Puir Rosalie Zongo wurde in der Elfenbeinküste geboren. Ihr Masterstudium in Descriptive Linguistics absolvierte sie an der Université Ouaga I in Burkina Faso.

Nach ihrem Abschluss verfolgte sie ihre wissenschaftliche Karriere weiter und begann ihre Promotion im sprachwissenschaftlichen Bereich „Descriptive Linguistics and Language Contact“. Dieser Schwerpunkt zeigt bereits Rosalies Begeisterung für Sprachen – sowohl für ihre Muttersprache Mooré, als auch Ninkaré und Französisch, die Amtssprache im vielsprachigen Burkina Faso. Daneben spricht sie Deutsch und Englisch. Französisch und Ninkaré – eine Minderheitensprache in Burkina Faso – rücken in Rosalies Promotion in den Vordergrund. 2015 kam sie nach Landau und arbeitet seitdem im Institut für Romanistik an ihrer Promotion. Finanzielle Unterstützung erhält sie dabei durch ein DAAD Stipendium.

A Wind-Puir Rosalie Zongo was born in Ivory Coast. She finished her master's degree in Descriptive Linguistics at the University of Ouagadougou I, Burkina Faso.

After her degree, she decided to stay on the academic track and to start a PhD in Descriptive Linguistics and Language Contact. She is enthusiastic about languages – her mother tongue, Mooré, and Ninkaré as well as French which is the official language in multilingual Burkina Faso. Moreover, she speaks German and English. French and Ninkaré (a minority language spoken in Burkina Faso) became the focus of her research. She applied for DAAD funding and got accepted for the scholarship program. Thus, in 2015 she came to Landau and is now working on her doctoral thesis at the department of Romance Philology.

A Wind-Puir Rosalie Zongo rooga Condivoar. A baasa a Master karengo karembi-beda zigin ti boond ti Université Ouaga I wan, Burkina Faso. Woto a paama a Master sebra n kind goam buud tor-tor sin kind toto veesgo.

Rin loogr poorin, a yanka yam n na kell sing a Donktonra, n kind nin goam buud tor-tore sin kind toto veesgo, n le paase wala goama n pingindr taaba yelle. A suur noma nin goama sin kind toto veesgan- a rogdba goama Moore, Ninkare, n paas Farendé, n yaa tinga gil gomde, Burkina Faso n yaa ting sin tar goam tor-tor buudu. N le paase a gomda Limand nin Anglilimdu. Farendé nin Ninkare (sin be goam ning sin tara goamdba bilf bala suka) lebga a veesga pakre. Rin yinga a yanka yam n guls sebr n yili na paam DAAD Ligd kuuni. Wind barka, a sid paama rinda. Rin n so t-a waa Landau 2015 yuma pugin. Mansa, a tumda a donktonra sebra zugu, zigi ning sin boonda Fach Romanistik, Landau Université pugin.

Hong Chen

China



Hong Chen studierte im Bachelor in Environmental Engineering an unserer Partneruniversität in Fuzhou, der Universität Fuzhou, China. Da sie während ihres Studiums auch Auslandserfahrungen sammeln wollte, entschied sie sich dann, am 1+2 – Masterprogramm in Environmental Sciences teilzunehmen. Dieses Programm im Bereich Umweltwissenschaften wird von der Universität Fuzhou und der Universität Koblenz-Landau gemeinsam angeboten und führt am Ende zu einem Doppelabschluss.

In ihrem ersten Studienjahr erhielt sie ein Stipendium der Stipendien-Stiftung Rheinland-Pfalz. Diese Unterstützung ermöglichte es Hong, ohne großen finanziellen Druck in Landau ankommen und sich einleben zu können. Dadurch wurde sie ein aktives Mitglied der internationalen Studierendengemeinschaft. Sie ist zurzeit beispielsweise Mentorin für neue Studierende und unterstützt darüber hinaus auch Veranstaltungen für Internationale – wie zum Beispiel die offizielle Willkommensveranstaltung für die neuen ausländischen Studierenden.

Hong Chen finished her bachelor's degree in Environmental Engineering at our partner university in Fuzhou, the Fuzhou University, China. Since she was interested in studying abroad, she then decided to join the 1+2 master's program in Environmental Sciences which is offered together by the Fuzhou University and the University of Koblenz-Landau and leads to a double degree of both universities.

During her first year she was also awarded a scholarship by the Rhineland-Palatinate scholarship foundation. This financial support allowed Hong to settle in in Landau more easily and she became an active member of the international student community. Thus, she currently is a mentor for new students from abroad and also supports international events – like the Official Welcome for Internationals at the beginning of the winter semester.

陈洪在福州大学（我们的合作学校），完成了她的环境工程学士学位。在研究生阶段，参加福州大学和科布伦茨-兰道大学联合办学项目，环境科学专业“1+2 硕士学位”项目。在福州大学学习1年，科布伦茨-兰道大学学习2年，完成规定的学业任务，可获得双方学校的硕士学位证书。

第一学期期间，她获得了莱茵兰-普法尔茨州颁发的学业奖学金，这使她逐渐地适应了在学习和生活，并很快地融入到国际学生群体之中。现在，她不仅是一名国际新生的学生导师，还积极地参与各项国际生的活动，比如冬季学期开学的国际欢迎会等。

Asawer Maknoon & Mohammed Al-Haddi

Yemen
Jemen



Asawer Maknoon und Mohammed Al-Haddi studieren in unserem internationalen Masterprogramm in Ecotoxicology. Als sie ihr Studium an der Universität Koblenz-Landau begannen, kamen sie als Familie nach Landau. Damit stellten sie sich der großen Herausforderung, das Studium in einem fremden Bildungssystem und ihr Familienleben miteinander zu vereinbaren. Bisher meistern die beiden diese Aufgabe hervorragend. Sie finden die Balance zwischen dem Lernen für Seminare und Klausuren auf der einen Seite, und dem Sich-Zeit-nehmen für ihre Familie und der Organisation der Kinderbetreuung auf der anderen. Neben ihrem straffen Zeitplan engagieren sie sich zudem für andere internationale Studierende und unterstützen diese zum Beispiel als Mentoren.

Vor ihrem Studium in Landau schlossen Asawer und Mohammed ihre Bachelor an der Fakultät für Environmental Sciences & Marine Biology der Hadhramaut Universität in Hadhramaut, Jemen, ab.

Asawer Maknoon and Mohammed Al-Haddi are currently studying on the international master's program in Ecotoxicology. When they started their studies in Landau, they arrived as a family. Being parents of two children and settling in a foreign country while studying in a foreign educational system, holds many challenges. But Asawer and Mohammed are mastering this task superbly. They find the balance between taking part in the courses and learning for exams on the one hand, and making time for their family and organizing child care on the other hand. And despite their tough schedule, they still find the time to support other international students, for example as mentors for newly arriving students.

Before they came to Landau, Asawer and Mohammed finished their bachelors' degrees at the Faculty of Environmental Sciences & Marine Biology at Hadhramaut University in Hadhramaut, Yemen.

ريټرسجماهلما جهالذب يف اولياح ناسديو يذجالا دمخوو نوزنم روسا
يارع الصبح ولانزال نزلديوك فءماح - فؤيٲيلا دووسلا مارع صصمخ
توومرضح فءماح نم فؤيٲيلا لولولع يف سرويولوكبلا ذاهض
يبنجا ذلب يف ناميٲوي نولرفظل نوبأ امهنوك .نمولا -
امهامأ تايدجتلا لزعج ام ،فلتخم يميلعت ماظن يف ناسديو
نوب نزاوتلا ادجوأ دقف ،تايدجتلا هذم لك ازواجت امهناك .تريكب
صيصختو .هعج نم شانراجتمالا ريصختلاو تاشراجمهلل روضحل
مخزمل امهلودج نم مغللا ولعو .عبرأ هعج نم لافطألا تيارل تقولا
نم نيٲدالقا دودلا بالظلا دوعاسمل آتقو ناسملي نالازي ام هنراق
نيٲصاوقلا بالظلل نيذخدمك لتالملا ليبس ولع الم ع سراجلا
آتيح .

Kymerly Newton

Canada
Kanada



Kymerly Newton schloss ihren Bachelor of Arts in den Fächern Lateinamerikanistik und Biologie an der University of Victoria, Kanada, ab. Anschließend wollte sie Erfahrungen im Ausland sammeln und entschied sich für ihren Master nach Deutschland, an die Universität Koblenz-Landau zu gehen. Daher ist sie zurzeit in unserem Masterprogramm in Ecotoxicology eingeschrieben und macht in Kürze ihren Abschluss.

Im Mai 2015 wurde Kymerly Teil des EcotoxBlog-Teams und schreibt seither über das Leben als internationaler Studierender am Campus Landau.

Ihre Beiträge schildern aus studentischer Perspektive das Masterprogramm in Ecotoxicology, Veranstaltungen in Landau, Erfahrungen als studentischer Teilnehmer an Konferenzen oder geben Tipps, wie ausländische Studierende sich in Deutschland zurechtfinden können. Damit hilft sie nicht nur Neuigkeiten in ihrem Fach publik zu machen, sondern gibt auch einen hervorragenden Einblick in das internationale Studentenleben in Landau.

Kymerly Newton finished a bachelor of arts in both hispanic studies and biology at the University of Victoria, in Canada. Eager to gather experiences abroad, she decided to undertake her master's at the University of Koblenz-Landau. Thus, currently she is enrolled as a student of our program in Ecotoxicology and about to finish her degree.

In May 2015 Kymerly became part of the EcotoxBlog-Team and has been writing about student life at the Landau campus. From a student point of view she publishes posts about the ecotox program, events in Landau, experiences at student conferences, tips on how to navigate living in Germany as a foreign student. Thus, she helps to spread word about news in the field of Ecotoxicology and also provides an insight into international student life in Landau.

Eline Tilgale

Latvia
Lettland



Eline Tilgale kommt aus Lettland. 2015 begann sie ihr Masterstudium in Environmental Sciences an der Universität Koblenz-Landau. Zu diesem Zeitpunkt hatte sie bereits erste Erfahrungen im Ausland gesammelt und gelernt, sich in unbekanntem Bildungssystemen zurecht zu finden, da sie ihren Bachelor an der Business Academy Aarhus in Dänemark absolviert hatte.

Während ihres Studiums in Landau hat sich Eline aktiv im Mentorenprogramm für internationale Studierende engagiert und so neuen Studierenden aus dem Ausland den Einstieg in Landau erleichtert. Daneben war sie auch im Studierendenwerk Vorderpfalz als Wohnheimtutorin tätig und hat dort ebenfalls neue Studierende unterstützt. Ihr Engagement hat vielen Studierenden geholfen, sich in Landau einzuleben und mit Hürden aller Art umzugehen.

Eline Tilgale comes from Latvia and joined the University of Koblenz-Landau for the master's program in Environmental Sciences in 2015. By then she had already gathered experiences in moving abroad and studying in a foreign educational system, since she obtained a bachelor's degree at the Business Academy Aarhus in Denmark.

During her studies in Landau, she has actively taken part in a mentoring program to help newly arriving international students to have a successful start in their studies. As she enjoys supporting other students, she has also been working at Studierendenwerk Vorderpfalz residence halls as dorm tutor. Her commitment has helped many students to get settled in Landau.

Eline Tilgale ir no Latvijas un 2015.gadā uzsāka studijas Koblenz-Landau universitātē Vides Zinātņu programmā. Pirms tam viņa ir ieguvusi pieredzi dzīvojot un studējot ārvalstu izglītības sistēmā Dānijā, kur ir ieguvusi bakalaura grādu Business Academy Aarhus.

Studiju laikā Eline aktīvi piedalījās mentoringa programmā un strādāja Studierendenwerk Vorderpfalz kopmītnēs, kur palīdzēja veiksmīgi uzsākt studijas jauniem studentiem. Eļines apņēmba ir palīdzējusi daudziem studentiem iekārtoties Landau.

Afolarin Ogungbemi

Nigeria



Nach seinem ersten Abschluss an der University of Ibadan in Nigeria, kam Afolarin Ogungbemi nach Landau, um seinen Master in Ecotoxicology zu machen. Das internationale Potenzial des Programms nutzend, hat er sein Studium äußerst international gestaltet. Vom Erasmus-Programm finanziell unterstützt, absolvierte er sein Pflichtpraktikum in Frankreich bei Mitox Field Operations. Anschließend nahm er an einem Wettbewerb des Welcome Centers teil und gewann einen Preis für die Darstellung seiner Praktikumerfahrungen. Als dann seine Abschlussarbeit anstand, entschied er sich, wieder ins Ausland zu gehen. Daher ist er zurzeit an der Freien Universität Amsterdam in den Niederlanden und forscht für seine Masterarbeit.

Während seines Studiums in Landau förderte Afolarin zudem den Zusammenhalt der internationalen Studierendengemeinschaft und das Verständnis für unterschiedliche kulturelle Traditionen, indem er ein internationales Tanz-Event organisierte – die erste Veranstaltung dieser Art am Campus Landau.

After completing his undergraduate studies at University of Ibadan in Nigeria, Afolarin Ogungbemi came to Landau to study on the international master's program in Ecotoxicology. And he has truly lived the international spirit which the program offers. Supported by the Erasmus scheme, he went abroad for an internship at Mitox Field Operations in France. Taking part in a competition of the Welcome Center Landau about internship experiences, he also won a prize for the depiction of his experiences. When it came to writing his master's thesis, Afolarin decided to go abroad again. Therefore, he is currently at Free University of Amsterdam, The Netherlands, to undertake the necessary research for his thesis.

While studying at campus Landau, Afolarin supported the cohesion of the international student community and at the same time raised the awareness of different cultural traditions by organizing and coordinating an International Dance Event – the first of its kind at campus Landau.

Lehin igba to Pari eko re ni University of Ibadan ni Nigeria, Afolarin wà si Landau nibi toti beere eko Masters ni Ecotoxicology. Osi ti gbadun awon anfani kaari aye ti eko Masters yi pese fun. Lakoko, pelu atleiyin nipase Erasmus scheme, o lo si Mitox field operations ni France, nibi toti tunmo ko nipa eko re. Nigbaya, otun gba ebun ninu idije awon ti foto ise won daju nipase Welcome Center Landau. Nigba to fe beere Masters thesis re, Afolarin pinnu lati lo si ilu okeere legekansi. Nitori naa, Lowolowo yii, owa ni Free University of Amsterdam ni Netherlands, nibi totin se eko iwadi re.

Nigba to wa ni ogba Landau, Afolarin ni atleiyin fun isomora awon ewe towa lati ilu okeere. Pelu naa, osi tun sise fun itumo awon asa to yato. Belo si Nsamojuto isele to tumo awon ijo toyato kaari aye, eleyi si je akoko ni ogba Landau.

A portrait of Alisa Melnikova, a young woman with long, wavy brown hair, smiling warmly at the camera. She is wearing a maroon hoodie with the University of Koblenz-Landau logo and text. The logo features a circular emblem with a stylized 'U' and 'L' and the text 'UNIVERSITÄT KOBLENZ-LANDAU' and 'Gegründet 1990'. She has a yellow backpack strap over her right shoulder. The background is a plain, light grey.

Alisa Melnikova

*Russland, Moldavien
Russia, Moldova*

Alisa Melnikova wurde in Bender, Moldawien, geboren. Aufgrund militärischer Unruhen in Moldavien zog die Familie nach Russland ins sibirische Tjumen. Während des Studiums an der Staatlichen Universität Tjumen war sie als Stipendiatin des Programms Tempus an mehreren deutschen Universitäten und lernte während ihres Masters in Geoökologie als Austauschstudentin die Universität Koblenz-Landau kennen. Nach einem weiteren Master in Economics of Natural Resources mit Aufenthalt an der Universität Nordland, Norwegen, begann sie 2014 ihre Promotion in Landau, in der Arbeitsgruppe für Umweltökonomie. Während ihrer Promotion wurde sie sowohl als Stipendiatin des DAAD als auch der Stipendien-Stiftung Rheinland-Pfalz gefördert. Die internationale Vernetzung und Zusammenarbeit im Blick, initiierte Alisa die Kooperation mit drei russischen Universitäten.

Auch außerhalb ihrer wissenschaftlichen Tätigkeit gestaltet Alisa die Internationalisierung aktiv mit. Jedes Semester bietet sie Wander-Kultur-Touren durch den Pfälzer-Wald für internationale Studierende an.

Alisa Melnikova was born in Bender, Moldova. Due to military conflicts in the country, the family moved to Siberian Tjumen, Russia. During her studies at the National University of Tjumen she got the chance to study at different German universities within the frame of the Tempus Program. Thus, she got to know the University of Koblenz-Landau as an exchange student while studying on a master's degree in Geo-Ecology. After completion of a second master's degree – in Economics of Natural Resources – which included a stay in Norway at the Nordland University, she started her doctoral studies in Landau in the field of Environmental Economics in 2014. During her time in Landau she has been awarded a DAAD scholarship as well as a scholarship of the Rhineland-Palatinate Foundation. International networking with scientific partners outside Germany is an important aspect for Alisa. Thus, she initiated co-operations with three Russian universities.

Moreover, Alisa also supports internationalization outside her scientific job. Every semester she offers hiking tours for our international students through the Palatinate Forest – showing them beautiful surrounding areas of Landau.

Алиса Мельникова родилась в городе Бендеры, Молдавия. Из-за военных волнений в Молдове семья переехала в Россию, сибирский город Тюмень. Во время учебы в Тюменском государственном университете она стала стипендиатом программы Tempus для прохождения практики в нескольких немецких университетах. Участь в магистратуре по геоэкологии, Алиса прибыла в качестве студента по обмену, для ознакомления с университетом Кобленц-Ландау. После окончания второй магистратуры по экономике природных ресурсов, совместно с университетом Нордланд, Норвегия, в 2014 году она начала аспирантуру в кампусе Ландау, в рабочей группе экологической экономики. Во время написания диссертации она прошла конкурс и стала стипендиатом DAAD и Фонда земли Рейнланд-Пфальц. В рамках расширения международной сети партнерств, Алиса инициировала сотрудничество с тремя российскими университетами. Помимо своей научной деятельности Алиса активно способствует интернационализации. Каждый семестр она организует экскурсии в Пфальцевском лесу для иностранных студентов.

Konzeption und Redaktion

Concept and Realisation

Heidemarie Komor



Heidemarie Komor wurde in Kronstadt/Siebenbürgen (Rumänien) geboren und kam 1990 nach Deutschland. Sie studierte in Heidelberg und – mit einem Stipendium des DAAD – in Jerusalem (Israel) Jüdische Studien und Romanistik. Nach dem Studium arbeitete sie zunächst bei der Bertelsmann Stiftung in Gütersloh in den Vernetzungs-Projekten „Deutsch-Jüdischer Dialog“ und „German-Israeli-Young-Leaders-Exchange“. 2002 übernahm sie die Leitung des Alumni-Referates an der Universität Koblenz-Landau, zu dem auch der Unishop gehört.

Heidemarie Komor was born in Braşov/Transylvania, Romania, and came to Germany in 1990. She studied Jewish Studies and Romance Philology at the University of Heidelberg, Germany, and - with a DAAD-scholarship - at the Hebrew University in Jerusalem, Israel. After her degree she worked at the Bertelsmann Foundation in Gütersloh, Germany, in two projects which furthered networks and exchange between Germany and Israel. These projects were the "Deutsch-Jüdischer Dialog" and the "German-Israeli-Young-Leaders-Exchange". In 2002 Mrs Komor joined the University of Koblenz-Landau and became Head of the Alumni department which includes coordinating the University Shop, as well.

Marion Kraft



Marion Kraft studierte in Jena und Aberdeen (Großbritannien) die Fächer Anglistik/Amerikanistik, Mittelalterliche Geschichte und Volkskunde/Kulturgeschichte. Schon während des Studiums engagierte sie sich im internationalen Bereich und betreute als Tutorin ausländische Studierende. Nach ihrem Abschluss war sie zunächst am Cork English College in Irland tätig. Danach arbeitete sie in den Internationalen Büros der University of Kent, Großbritannien, und der Georg-August-Universität Göttingen. 2014 wechselte sie an die Universität Koblenz-Landau und leitet seither das Welcome Center Landau.

Marion Kraft studied English/American Studies, Medieval History and European Ethnology/Cultural History at the University of Jena, Germany, and the University of Aberdeen, United Kingdom. During her studies she supported international students as student mentor. After finishing her degree, she worked at the Cork English College, Ireland, and in the International Offices of the University of Kent, United Kingdom, and the Georg-August-University Goettingen, Germany. In 2014 she started her job as Head of Welcome Center Landau at the University of Koblenz-Landau